

FOOT-BALL

CHAMPIONNATS DU NORD

JOURNÉE DU 17 NOVEMBRE

District Terrien

1^{re} DIVISION - ÉQUIPES 1 A

F.C. Marquette - A.S. Lomme, A.S.C. Hellemmes - O. Marquois, C.L. Lillois - U.S. Wasquehal, U.C. Tournai - I.C. Lambertsart, S. Haubourdin - O.S. Halluin, S.C. Fivois - Excelsior Roubaix, E. B. Roncq - S. Roubaix, R.C. Roubaix - J.A. Armentières, Fallencourt.

1^{re} DIVISION - ÉQUIPES 1 B

O. Marquois - A.S.C. Hellemmes, I.C. Lambertsart - U.S. Tournai, Excelsior Roubaix - S.C. Fives, Fallencourt.

GROUPE A - ÉQUIPES 1 A

R.C. Lillois - S. Loos, E.C. Wambrechies - U.S. Ronchin, F.C. Wauthier - F.C. Bellevoisin, E.C. Lille - R.C. Mons, U.S. Fiers - U.S. Lezennes, Exempt - U.S. Lesquin.

GROUPE C - ÉQUIPES 1 A

U.S. Ancoisnes - U.S. Seclin, O.C. Sainghin - F.C. Valenciennes, E.S. Anceulain - J.S. Don, E.S. Wavrin - U.S. Marquillies, U.S. Godecourt - J.S. Anceulain, Exempt - P.C. Anceulain.

GROUPE D - ÉQUIPES 1 A

E.S. Cappelle - A.S. Templeuve, A.S. Sainghin - E.C. Guesnain, R.C. Mouchin - E.C.A. Chérag, F.C. Berceé - O. Wannechain, Exempt - S.C. Genech.

District de l'Escaut

3^e DIVISION DE VALENCIENNES

U.S. Valenciennes - U.S. Aremberg, S.C. Louchois - Denain A.C., U.S. Escaudain - F.C. Maing, A.S. Ralames - O. Amandinois, F.C. Quarouble - U.S. Vieux-Condé, X. - C.A. Valenciennes.

District d'Artois

POULE A

Arras - Salins, Sallaumines - Méricourt, Tournières - Courrières, Nouvelles - Grenay, Wingles - Fronien, Harnes - Lens, Bully - Hénilin.

LE GRAND CHOC DU R.C. LENS ET DU S.C. FIVOIS

Tout d'abord, Sains effectuera-t-il son premier déplacement ? Sinon il sera forcé de jouer au stade de Valenciennes, ce qui sera son troisième déplacement. Méricourt doit jouer sans une sérieuse résistance de Wylsa-Forges malgré le courage des Courrières dont obtiennent les sixième et septième places.

POULE B

Fouquereuil - Mazingarbes, Anzein - Beuvry, E. S. Isbergues - S. Béthune, Choqueux - Cheminots Béthune, Gosnys - S. Béthunois, Exempt - A. L. Aire.

POULE C

Tous ces matches se disputent à 15 heures sur le terrain du club premier nommé.

AU DISTRICT D'ARTOIS

LES RESULTATS DE LA CINQUIÈME JOURNÉE

Sains-Méricourt..... 0-0 Fouquères - Arras..... 0-4 Grenay - Sallaumines..... 3-0 Courrières..... 2-0 Harnes - Nouvelles..... 2-0 Promien - Bully..... 4-4 Hénilin - Harnes..... 3-4

LE CLASSEMENT ACTUEL

R.C. Lens..... 5 5 0 0 0 15 26 3 S.C. Fouquères..... 5 5 0 0 0 15 24 3 S. Hénilin..... 5 4 0 0 2 11 9 12 S.C. Wingles..... 5 3 0 2 0 11 8 10 E.S. Bully..... 4 2 1 1 0 9 8 7 Promien-Mont..... 4 2 1 0 3 9 12 4 J.S. Courrières..... 4 2 0 3 0 9 12 4 E.S. Harnes..... 4 1 1 2 0 7 11 9 R.C. Arras..... 4 1 1 2 0 7 10 9 Wylsa-Salain..... 5 1 0 4 0 7 11 5 A.G. Grenay..... 5 0 0 5 0 5 7 17 R.C. Salins..... 5 0 0 2 5 4 15

DEMANDE DE MATCHES

Racing Club de Roubaix - Équipe Pupilles pour les 24 novembre, 16 décembre, 29 décembre l'après-midi en levée de rideau ou le matin sur son terrain ou terrain adverse. Ecrire à M. Edouard Pécivet, 2, rue Victor Hugo à Roubaix.

U. S. SECLIN

Pour son équipe junior libre toute la saison et pour son équipe B à partir du 1er décembre. Ecrire au Secrétaire 68, rue Victor-Hugo, Seclin.

NATATION

WILLIE DEN OUDEN EN AMERIQUE

Paris. — On sait qu'au début de la guerre, la fameuse nageuse hollandaise Willie den Ouden, qui avait quitté Londres, a été vue à Paris.

ATHLETISME

L'ATHLETE LACOMBE A SAINT-QUENTIN

A Saint-Quentin, l'athlète Lacombe donne la leçon d'éducation physique dans les écoles. Cet athlète est du C.A. Français et de l'école de Joinville.

L'excellent joueur de tennis BUDGE

Hay Habor Club, par 6-3 et 6-4. On apprend également qu'il finit de donner un nouvel intérêt au tennis professionnel, des efforts sont actuellement faits afin d'amener Alice Marble à devenir professionnelle. On sait qu'Alice Marble est actuellement la meilleure joueuse américaine ; elle éleva nettement le championnat d'Amérique au cours de ces trois derniers années.

LUTTE

VINGT-QUATRE FOIS CHAMPION NATIONAL

Helsinki. — Nous avons donné récemment les résultats des championnats de Finlande de lutte et on a pu voir que Kustaa Pihlajamäki, une nouvelle fois, conquiert le titre en catégorie « poids plume ». En cette occasion, Pihlajamäki, actuellement âgé de 42 ans, y est devenu champion olympique en catégorie « poids plume », a remporté son 24^e championnat national. Ceci constitue sans doute un record unique en son genre.

ALLEMANDS BATTENT HONGROIS EN STYLE GRÉCO-ROMAIN

Budapest. — Après que, l'autre jour, l'équipe allemande avait succombé de justesse par 4-3 contre l'équipe hongroise en lutte, style libre, les Allemands ont pris une belle revanche dans le match en style gréco-romain. Ils ont gagné ce match par 2 victoires individuelles. Voici les résultats techniques : Poids bantams : Tozer (Hong.) bat Puhelm (All.) 3-0. Poids plumes : Schmitz (A) bat F. Toth (H.) 8-0. Poids légers : Nettekheim (J.) tombe Gaal (H.) en 11". Poids mi-lourds : Schaefer (A.) bat Kintzi (H.) 3-0. Poids moyens : Schweickert (A.) tombe Kovacs (H.) en 8,40". Poids mi-lourds : Leicher (A.) tombe Ribitzky (H.) en 9,35". Poids lourds : Bobis (H.) bat Hornghecher (A.) 8-0.

MOTOCYCLISME

L'ACTIVITÉ DE LA FÉDÉRATION ITALIENNE

Rome. — L'assemblée générale de la Fédération motocycliste italienne a été tenue sous la présidence du général Leonard. Il rapportait sur l'activité de la Fédération au cours des premiers mois de l'année, c'est-à-dire jusqu'à l'entrée en guerre de l'Italie.

SKI

ADRESSES OFFICIELLES

Un communiqué du commissariat général des sports fait connaître que les membres de la Fédération parisienne de ski doivent s'adresser pour la zone libre à M. Montefiore, le Sablier, à Sainte-Maxime (Var) ; pour la zone occupée, à Mustard, 73, rue de Chelles, à Gagny (Seine-et-Oise).

TENNIS

DONALD BUDGE VIENT D'ESSUYER UNE DÉFAITE

New-York. — L'ancien vainqueur de Wimbledon, Donald Budge, devenu professionnel, et qui était ces temps derniers considéré comme invincible, vient d'essuyer une défaite pour le moins inattendue. A Fishers Island, dans l'Etat de New-York, il a été battu par Hermann Paterson, l'entraîneur du champion en exercice.

Sur la route du succès

Rien ne pouvait laisser supposer la carrière magnifique qui allait s'ouvrir devant le grand Jack Dempsey. C'est sans doute la raison pour laquelle son premier manager Reiser le laissa tomber sans vergogne. Le malheureux dut s'arracher les cheveux quelques années plus tard lorsqu'il fut le dernier désastre avant la victoire vertigineuse.

Non découragé, il vint rapidement à bout, et tour à tour à Fulton, Battling Levinsky, Flynn à nouveau, Polky, etc.

Ces victoires décisives, incontestées, lui valurent la faveur d'être opposé enfin à Willard, le fermier riche du Kansas. Dempsey affrontait ainsi le but qui était fixé depuis longtemps déjà. Peu lui importait alors les succès remportés jusqu'ors et la gloire naissante. Une chose dominait toutes les autres, il fallait remporter le championnat !

Willard était déposé de son titre de façon catégorique. Le manager Kearns, en la circonstance, fit de son mieux. Le combat fut un effet signé aux conditions

LES GRANDES VEDETTES

MONDIALES DU PUGILISME

Miséreux... puis millionnaire!...

Jack DEMPSEY

l'une des "étoiles" du palmarès du championnat du monde

Son inoubliable combat contre Jess WILLARD se déroula en deux temps

Ne d'un peu irlandais, possédant plus que cetatienisme que voici : de par sa mère un sang quelque peu une bourse de six mille dollars était mélangé, d'écossais et d'indien, Jack assura à Dempsey. Quant au cham-

Il n'en est pas passé maître, mais Dempsey doit être rangé dans la catégorie de boxeurs mondiaux les plus extraordinaires et que se renommés subsistèrent longtemps parmi ceux qui de près ou de loin s'intéressent à la pratique du noble art.

Prochainement : GENE TUNNEY l'homme aux combats sensationnels.

UNE FACILE VICTOIRE DE EDER

Berlin. — Gustav Eder, champion d'Allemagne des poids weltera, a remporté une victoire relativement facile en la « Alberthalle » de Leipzig, en face de Gerar Muller. Celui-ci se défendit relativement bien au cours des quatre premiers rounds ; lorsque cependant Eder entra en action, au début du 5^e round, il n'y eut plus qu'un seul homme dans le ring. Muller continua à se défendre vaillamment, ne put cependant pas empêcher d'être mis proprement K.O. au début du 10^e et dernier round.

DOGNAUX, BRILLANT VAINQUEUR DE TASSART

Paris. — Pour sa rentrée, l'espoir français de la catégorie des poids légers, Paul Dogniaux, a remporté

une magnifique victoire. Il a battu Marius Tassart par K. O. au premier round, après 2 m. 50 sec. de combat. Avant d'être compté et que Tassart avait déjà été, par trois fois, envoyé au plancher.

TOUS LES SPORTS

Le sport au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le boxeur DOGNAUX (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

car Willard était son propre manager — incapable d'entreprendre ses lèves turléfiées, ouvertes en plusieurs endroits, le champion étranger, archede un événement merveilleux et durable semblait s'ouvrir devant lui.

Un roi du ring avait vécu mais un autre venait d'apparaître et son éclatant et brillant qu'un avenir merveilleux et durable semblait s'ouvrir devant lui.

Une carrière glorieuse et dorée

Dempsey livra par la suite quantité d'autres combats mais aucun n'eut le retentissement de cette mémorable lutte contre Willard, au cours de laquelle il assura l'avantage plus que marqué.

De son, ce fut la chasse à l'honneur surtout. Dans les huit années qui suivirent, l'organisateur bien connu, Tex Richard, a réalisé à lui seul, pour les combats de Dempsey, des recettes élevées à hauteur de dix millions de dollars. Quant au champion lui-même, on évalue ses gains à plus de quatre millions de dollars et un million de livres sterling.

Le premier combat qu'il livra contre Willard eut lieu le 15 septembre 1919 à Chicago, fit trois millions de dollars !

Quel était le temps où Jack Dempsey acceptait avec reconnaissance quinze ou vingt francs pour un combat disputé devant les mineurs ou les cow-boys des localités qu'il visitait.

La chasse à l'argent finit par perdre de son attrait l'homme qui avait été si étonnantement couronné dans sa force héroïque et dans son étoile, négligea son entraînement et connut lui aussi l'heure de l'abdication.

Il n'en est pas passé maître, mais Dempsey doit être rangé dans la catégorie de boxeurs mondiaux les plus extraordinaires et que se renommés subsistèrent longtemps parmi ceux qui de près ou de loin s'intéressent à la pratique du noble art.

Prochainement : GENE TUNNEY l'homme aux combats sensationnels.

UNE FACILE VICTOIRE DE EDER

Berlin. — Gustav Eder, champion d'Allemagne des poids weltera, a remporté une victoire relativement facile en la « Alberthalle » de Leipzig, en face de Gerar Muller. Celui-ci se défendit relativement bien au cours des quatre premiers rounds ; lorsque cependant Eder entra en action, au début du 5^e round, il n'y eut plus qu'un seul homme dans le ring. Muller continua à se défendre vaillamment, ne put cependant pas empêcher d'être mis proprement K.O. au début du 10^e et dernier round.

DOGNAUX, BRILLANT VAINQUEUR DE TASSART

Paris. — Pour sa rentrée, l'espoir français de la catégorie des poids légers, Paul Dogniaux, a remporté

une magnifique victoire. Il a battu Marius Tassart par K. O. au premier round, après 2 m. 50 sec. de combat. Avant d'être compté et que Tassart avait déjà été, par trois fois, envoyé au plancher.

TOUS LES SPORTS

Le sport au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le boxeur DOGNAUX (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Le champion italien Gino BARTALI (Ph. Archives)

Le sportif au service de l'idée olympique

Ronde de Lombardie. — 1. Bartali ; 2. Ballo ; 3. Cinelli ; 4. Leonelli ; 5. Canavale.

Et vaincurent maintes fois, suivant un pointage assez compliqué, le classement final du championnat.

1. Bartali : 3 points ; 2. Rimoldi : 17 p. ; 3. Ballo : 18 p. ; 4. ex aequo : Leonelli et Cinelli, chacun 19 p. ; 5. Coppi : 20 p. ; 6. ex aequo : Cinelli et Ballo, chacun 25 p. ; 7. ex aequo : Biondi et Serradell, chacun 26 p. ; 8. ex aequo : Bergamaschi et Canavale, chacun 28 p. ; 9. Stefano : 9 p. ; 10. Orpiva : 30 p. ; 11. Chappini : 31 p. ; 12. Hienette : 33 p. ; 13. ex aequo : L. Magni, Tomassini et Volpi, chacun 34 p. ; 14. Succi : 35 p. ; 15. ex aequo : G. Magni et Torricchio, chacun 36 p. ; 16. ex aequo : Favilli et Marabelli, chacun 38 p. ; 17. ex aequo : Caffarena, De Sena, Biondi, Mollo et Sartori, chacun 40 points.

REOUVERTURE DU VEL' D'HIV' DE STUTTGART

Berlin. — Les six grands clubs vélocipédiques de Stuttgart se sont mis d'accord pour exploiter le vélodrome d'hiver « Stadthalle » de Stuttgart, qui tenait auparavant fermée au cours de ces cinq dernières années. Les pourparlers avec l'administration communale, propriétaire de l'immeuble, sont en si bonne voie qu'on escompte pouvoir organiser prochainement le meeting de réouverture du vélodrome d'hiver « Stadthalle ».

Des réunions y seraient organisées tous les quinze jours.

PATINAGE

SONJA HENIE CONDAMNÉE

New-York. — Le procès intenté à l'ancienne championne olympique de patinage artistique, Sonja Henie, par son manager Dennis Scanlon, s'est déjà terminé en première instance.

Une chambre du tribunal suprême de New-York a déclaré que la plainte du manager est fondée.

Par conséquent, Sonja Henie a été condamnée à payer à son manager la somme de \$ 113.444 dollars.

D'autre part, elle a été condamnée à rembourser à Scanlon, la somme de 2.000 dollars, que celui-ci avait avancée à la famille Henie pour lui permettre de faire le voyage aux Etats-Unis.

RECETTES PRATIQUES

POUR POLIR L'ARGENTERIE

Brûler des écailles d'huîtres ou de moules, recueillir les cendres et froter avec celles-ci la surface des objets en argent ; ils obtiendront un éclat splendide.

POUR CONSERVER LES TOILES CIRÉES

Faire une pâte semi-liquide avec un mélange de féculé, d'huile de lin, d'ailcois et de vinaigre. Étendre ce mélange sur le chiffon de toile cirée, frotter avec un linge légèrement mouillé d'eau tiède, essuyer ensuite avec un linge sec. Les toiles frottées ainsi gardent longtemps l'appêt du neuf.

POUR ENLEVER LES TACHES DE VIN

Plus la tache est fraîche, plus il sera facile de l'enlever. Laver la partie tachée dans du lait tiède et la laisser tremper durant quelques heures. Si elle n'a pas disparu, recommencer la même opération ; il restera une petite ombre qui s'effacera à l'aide de la solution traitant avec du jus de citron.

CONSEILS PRATIQUES

SOYONS ÉCONOMES

Il n'y a pas d'économies négligeables et plus que jamais nous devons être économes, voire avares. Voici quelques petits conseils d'économie que nous donnons en ce moment à ceux qui ont le devoir de chacun de pratiquer :

Évitez de craquer une allumette chaque fois que vous en avez besoin ; servez-vous d'un briquet. À défaut de briquet, confectionnez vous même des allumettes en papier, avec des allumettes à une flamme quelconque.

Il est aussi dispendieux qu'inutile de laisser brûler le gaz à grande flamme sous une casserole. La flamme qui dépasse le récipient ne sert à rien.

De même, le bouillonnement exagéré est inutile, puisqu'un ébullition modérée rend les mêmes services. Il y a là encore une économie de combustible à réaliser.

Ne laissez pas la lumière allumée dans une pièce que vous quittez pour un moment. Il est si simple aujourd'hui, où les lumières électriques sont partout répandues, de tourner un bouton.

Ne jetez pas les cendres. Tirez les mégots de charbon incomplètement brûlés. Mouillez le reste et couvrez-en votre feu, vous aurez ainsi un foyer de deux chaux qui durera longtemps.

Ne jetez pas vos épilateurs ; faites-les sécher et brûlez-les. C'est un combustible qui ne coûte rien.

De même mouillez vos vieux journaux et faites-en des boulets. Quand ils seront secs, ils brûleront très bien dans une grille et donneront une chaleur douce.

CONTRE L'HUMIDITÉ DES PLACARDS

Si vous trouvez des traces d'humidité sur vos livres, dans vos bibliothèques ou dans un placard, placez dans le meuble une ou plusieurs soucoupes contenant du chlorure de calcium. Ce corps absorbe l'humidité environnante.

Recommencez l'opération chaque fois qu'on le juge nécessaire.

POUR COLLER LE VERRE

Dans un mélange à parties égales d'eau pure et d'eau-de-vie blanche, délayez 30 grammes de poudre d'amidon et autant de craie pulvérisée. Jetez ensuite 15 grammes de colle forte, puis mettez le tout sur le feu. Remuez sans discontinuer le feu. Remuez sans discontinuer le feu. Remuez sans discontinuer le feu.